
              Conselho Regional de Secretarias 
                       Municipais de Saúde 
                     11 ª REGIÃO DE CAMPO MOURÃO 

Altamira do Paraná - Araruna - Barbosa Ferraz - Boa Esperança - Campina da Lagoa - Campo Mourão 
Corumbataí do Sul - Engenheiro Beltrão - Farol - Fênix - Goioerê - Iretama - Janiópolis - Juranda – Luiziana 

Mamborê - Moreira Sales - Nova Cantú - Peabiru - Quarto Centenário - Quinta do Sol 
Rancho Alegre D’Oeste – Roncador - Terra Boa - Ubiratã 

11º CRESEMS – CAMPO MOURÃO 
Presidente 11º CRESEMS: Marcelo Francisco de Mattos 
Apoiadora COSEMS: Éllen Alessandra de Souza Jesus 

 

ATA 003/2024 1 

No dia 24 de abril de 2024, às 08h30, os Secretários de Saúde (SMS) da 11ª Regional de 2 
Saúde reuniram-se na sala de reuniões do CIS-COMCAM, convocados pela presidente do 3 
CRESEMS, Sara Caroline Beltrame Perez, para realização da reunião do CRESEMS. A 4 
agenda incluiu as seguintes pautas:1. SUS Digital – Gabriela; 2. Novo Financiamento da 5 
AB: Portaria GM/MS 3493 de 10 de abril de 2024; 3. Sala de Estabilização: Portaria n° 6 
1.997 de 24 de novembro de 2023; 4. Encerramento da Gestão; 5. Congresso Nacional do 7 
CONASEMS; Ellen iniciou a reunião agradecendo a presença de todos os participantes e 8 
iniciou a reunião; 2- Novo Financiamento da Atenção Básica, conforme estabelecido pela 9 
Portaria GM/MS 3493 de 10 de abril de 2024, Éllen explicou que está substituirá o programa 10 
Previne Brasil, trazendo uma série de mudanças significativas para o financiamento da Atenção 11 
Básica, detalhou as diferenças entre os financiamentos. Ellen explanou sobre todos os pontos 12 
de financiamento da Portaria sanando as dúvidas possíveis dos participantes. Ellen enfatizou 13 
aos gestores presentes que a classificação necessária para receber o recurso deve ser 14 
denotada como "BOM" e que este benefício será válido por 12 meses para todos os municípios 15 
em um período de transição. Ela ressaltou a importância de capacitar as equipes e informá-las 16 
sobre as mudanças, mesmo que as notas técnicas detalhadas ainda não estejam disponíveis. 17 
É crucial preparar as equipes para esse período de transição, mesmo que os cálculos e 18 
metodologias não estejam completamente claros no momento. Sobre a Portaria 960, já houve 19 
uma reunião do CRESEMS na qual foi repassada a orientação de que não se tem nenhuma 20 
análise Jurídica quanto a forma de repasse e que esta orientação não será dada pelo 21 
COSEMS, visto o período eleitoral. Em relação ao formulário do TEA, Ellen informou que o 22 
enviou para os gestores e solicitou que eles o preenchessem. O objetivo é obter um panorama 23 
do estado em relação a esse serviço específico e poder discutir com o estado sobre o 24 
pagamento do recurso necessário para sua continuidade. Embora alguns gestores já tenham 25 
respondido ao formulário, ainda falta a participação de alguns. É crucial que todos os gestores 26 
forneçam suas respostas para que se tenha uma visão completa da situação e se possa tomar 27 
decisões em relação ao financiamento desse serviço. 4. Encerramento da Gestão, Ellen 28 
destacou a importância de dedicar atenção aos processos necessários para encerrar a gestão 29 
municipal. Ela ressaltou que este é um momento crucial, exigindo cuidado e organização para 30 
garantir uma boa transição para a próxima administração, além disso, Ellen mencionou que o 31 
CONASEMS está disponibilizando lives diretamente no YouTube para auxiliar os gestores 32 
nesse processo. Ela explicou que, caso algum gestor tenha dúvidas sobre a equipe de 33 
transição, pode assistir às lives para esclarecer suas questões. O canal para acessar as lives é 34 
o www.youtube.com/@canalCONASEMS/videos. Ellen também apresentou a situação dos 35 
Instrumentos de Gestão aos gestores. Ellen destacou que alguns municípios ainda não 36 
finalizaram todos os instrumentos necessários no DIGISUS, demonstrou através do site 37 
https://liasaude.com.br/paineldgmp/ a situação de todos os municípios em todos os 38 
Instrumentos de gestão e se colocou à disposição para auxilia-los com dúvidas a respeito do 39 
tema. Ellen afirma que essa análise demonstra a importância de intensificar os esforços para 40 
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concluir os instrumentos de gestão pendentes, garantindo assim uma transição eficiente e 41 
transparente para a próxima gestão municipal. 3- Sala de Estabilização, Portaria n° 1997 de 42 
24 de novembro de 2023, Ellen esclareceu aos gestores a importância dessa sala como 43 
componente estratégico na rede de atenção à urgência. Ela detalhou os requisitos necessários 44 
para sua implantação, destacando a localização em unidades de saúde com cobertura do 45 
SAMU e a configuração adequada para o atendimento e transferência de pacientes. Ellen 46 
ressaltou que o financiamento, conforme a Portaria n° 1997 de 24 de novembro de 2023, é de 47 
até 50 mil reais mensais. Para garantir uma decisão coletiva, Ellen propôs que os gestores 48 
chegassem a um consenso sobre quem irá solicitar os recursos, considerando que é um 49 
serviço novo na região. Ela compartilhou uma tabela de critérios de elegibilidade, incentivando 50 
a análise dos municípios interessados. Além disso, destacou a importância de levar a questão 51 
de forma pactuada para a CIR, visando evitar conflitos entre os gestores. Ellen alertou sobre a 52 
possibilidade de o Ministério da Saúde não homologar mais de uma sala de estabilização para 53 
a mesma região, enfatizando que o município escolhido para sediar a sala atenderá toda a 54 
região. A aprovação da CIR é essencial, e ela enviará aos gestores uma tabela para verificação 55 
dos critérios exigidos. A decisão final será tomada na reunião da CIR, e os interessados devem 56 
enviar um pedido à regional para discutir o assunto. Antes disso, haverá uma reunião na RUE, 57 
onde a regional fará uma proposta. Ellen orientou os gestores estudarem as portarias sobre a 58 
normatização da sala de estabilização para evitar arrependimentos futuros. 5.Congresso 59 
Nacional do CONASEMS, Ellen inicia questionando os gestores sobre a participação deles no 60 
congresso em Porto Alegre. Todos os gestores afirmam que irão participar. Ellen destaca a 61 
importância de considerar o novo financiamento e incentiva a discussão e debate sobre esse 62 
tema durante o congresso. Ela ressalta a presença confirmada de representantes do Ministério 63 
da Saúde, COSEMS e CONASEMS no evento. Ellen reitera as datas do congresso em Porto 64 
Alegre, que acontecerá nos dias 30 de junho, 1, 2 e 3 de julho, e informa que já enviou aos 65 
gestores o link para inscrição no evento. 1.SUS Digital, Gabriela expressou brevemente sua 66 
preocupação com a compreensão das portarias e dos requisitos de adesão relacionados ao 67 
SUS Digital, após ter sido habilitada por uma portaria recente, mas sem entender os próximos 68 
passos. Outros gestores também manifestaram sua perplexidade em relação ao SUS Digital e 69 
solicitaram mais esclarecimentos sobre o assunto. Ellen, esclarecendo a situação, explicou que 70 
o plano do SUS Digital será direcionado pela SESA e que estão aguardando uma reunião com 71 
a SESA para organizar os detalhes e a implementação deste Programa no plano. Destacou 72 
ainda que a SESA tem um papel fundamental na coordenação do SUS Digital e que, assim que 73 
a reunião acontecer e as diretrizes forem definidas, ela estará repassando as informações aos 74 
gestores. A gestora Camila, solicitou a inclusão da pauta sobre a comissão de 75 
acompanhamento e monitoramento da intervenção da Santa Casa, devido a problemas 76 
ocorridos de comunicação entre a instituição e gestores. Éllen explicou que a comissão seria 77 
responsável por acompanhar as decisões da Santa Casa, trabalhando em conjunto com Sérgio 78 
e sua equipe para resolver questões e monitorar a intervenção. Após análise, foram escolhidos 79 
os participantes para compor a comissão: Marcelo Francisco de Matos, Gabriela Martins 80 
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Gonçalves, Monica Regina de Souza, Camila Kravicz Corchak e Íris Heloísa Pereira Guerra. 81 
Não havendo mais nada a discutir, Éllen agradeceu a presença de todos e declarou encerrada 82 
a presente reunião. A ata foi lavrada por Adriane Cristina da Silva (Assessora Administrativa do 83 
CRESEMS) e conferida por Éllen Alessandra de Souza Jesus (Apoiadora do COSEMS). Se 84 
fizeram presentes nesta reunião, Camila Kravicz Corchak (Secretária de Saúde de Campo 85 
Mourão), Adriane Cristina da Silva (Assessora Administrativa do CRESEMS), Éllen Alessandra 86 
de Souza Jesus (Apoiadora do COSEMS), Gabriela Martins Gonçalves (Secretária de Saúde 87 
de Goioerê), Monica Regina de Souza (Secretária de Saúde de Janiópolis), Raissa Henrique 88 
dos Passos (Secretária de Saúde de Campina da Lagoa), Íris Heloisa Pereira Guerra 89 
(Secretaria de Saúde de Quinta do Sol), Viviane Aparecida de Souza ( Administrativo da SMS 90 
de Ubiratã), Patrícia M. da Silva ( Diretora do Departamento de Especialidades de Goioerê), 91 
Amanda Marihá (Secretaria de Saúde de Roncador), Adilson Souza de Brito (Secretario de 92 
Quarto Centenário), Lucineia Scheffer (Secretaria de Saúde de Mamborê), Roseli Aparecida 93 
Moraes (Secretaria de Saúde Luiziana), Valdeni A. Cicanello Neto (Coordenador da AB da 94 
SMS de Ubiratã), Rosely Cordeiro Ramos ( Auxiliar Administrativo da SMS de Luiziana), 95 
Vagner Duarte (Administrativo de Rancho Alegre do Oeste), Raquel D. S. (Diretora de Saúde 96 
de Roncador). 97 


